

Einladung zur Duisburg-Fahrt am 10.09.2020

Eine Tagesfahrt zum Thema Strukturwandel mit Hilfe Europas am Beispiel der Stadt Duisburg

Der Europe Direct EU-Bürgerservice der Stadt Duisburg freut sich, in Kooperation mit der VHS Hagen und dem Europabüro Hagen, eine Tagesfahrt nach Duisburg für alle politisch und historisch Interessierten zu organisieren. Begleitet werden Sie von Holger Flick von der VHS, Sabine Krink vom Europabüro Hagen und Joachim Fischer vom Europe Direct EU-Bürgerservice der Stadt Duisburg.

Strukturwandel in Duisburg

Duisburg hat eine lange Geschichte, die von ihrer Lage am Rhein und der Ruhrmündung geprägt wurde. Ausgrabungen lassen auf eine römische Besiedlung im ersten Jahrhundert schließen, seitdem entwickelte sich Duisburg zu einem wichtigen Handelsplatz.

Zum Auftakt des Programms werden die Teilnehmenden vor dem Rathaus von Bürgermeister Erkan Kocalar und Joachim Fischer vom Europe Direct-Informationszentrums der Stadt Duisburg in Empfang genommen. Dort erhalten Sie Informationen zu den altehrwürdigen Hallen des Duisburger Rathauses selbst sowie zum Thema dieser Exkursion: der Strukturwandel in Duisburg und die Rolle der EU. Bürgermeister Erkan Kocalar und Joachim Fischer, Leiter des EDIC Duisburgs werden uns auf interessante Weise Einblicke zum historischen Rathaus geben und erläutern, wie sich z.B. aus ehemals schwerindustriell genutzte Flächen mit Hilfe der EU alternative Nutzungsformen für z.B. Freizeit und Erholung entwickelten sowie neue Arbeitsplätze durch europäische Fördergelder entstehen konnten. Weiter geht es mit dem Bus nach Duisburg Hochfeld. Dort werden Sie durch den Stadtplaner Reinhard Schmidt über die gelebte Realität in einem urbanen sozialen Brennpunkt erfahren, welchem demographischen Wandel dieser Stadtteil seit Jahrzehnten unterliegt und unter welchen Herausforderungen EU-Förderung dort stattfindet. Wie immer freuen wir uns über Ihre Fragen und Diskussionsbeiträge. Für ein kleines Frühstück zu Ihrer Stärkung wird vorab gesorgt sein.

Hafenrundfahrt im größten Binnenhafen Europas

Die Duisburg-Ruhrorter Häfen befinden sich in Duisburg an der Mündung der Ruhr in den Rhein. Sie gelten als größter Binnenhafen Europas, in Gesamtbetrachtung aller öffentlichen und privaten Hafenanlagen als größter Binnenhafen der Welt. Während einer zweistündigen Hafenrundfahrt erhalten Sie hierzu spannende Informationen und haben Gelegenheit, für kleines Geld Erfrischungen und einen Mittagsimbiss zu sich zu nehmen.

Führung im Innenhafen Duisburg

Abgerundet wird der Tag mit einer Führung durch den Innenhafen Duisburgs, einem gelungenen Anschauungsbeispiel für einen erfolgreich verlaufenen Strukturwandel. Rolf-Günther Fehr von der früheren Innenhafen Duisburg Entwicklungsgesellschaft mbH wird Ihnen erklären, wie sich ein ehemaliges Industrieareal zu einem beliebten Ausgeviertel gewandelt hat. Was damals der zentrale Hafen- und Handelsplatz am Rhein mit Getreidespeichern und Tanklager war, ist heute zu einem attraktiven Quartier umstrukturiert worden, zu einer perfekten Symbiose aus Wohnen, Arbeiten, Kultur und Freizeit in urbaner Kulisse. In fast allen Gebäuden findet man Cafes, Restaurants oder Bars. Der Reiz und Charme des

Innenhafens liegt in dem Nebeneinander von historischen, denkmalgeschützten Gebäuden und moderner Architektur.

Unser **vorläufiger** Programmablauf sieht wie folgt aus:

8.00 Uhr	Abfahrt ab Rathaus an der Volme
ca. 09.30 Uhr	Ankunft in Duisburg am historischen Rathaus und Begrüßung und kurze Einführung in das Thema durch Bürgermeister Erkan Kocalar und Joachim Fischer, Leiter des Europe Direct-Informationszentrums der Stadt Duisburg
ca. 10.15 Uhr	Weiterfahrt nach Duisburg Hochfeld, und Rundgang durch den Stadtteil, Reinhard Schmidt, Entwicklungsgesellschaft Duisburg mbH/Stadtteilbüro Hochfeld
ca. 10.30 Uhr	Besichtigungsspaziergang und Vortrag zum Strukturwandel
ca. 13.00 Uhr	Abfahrt nach Duisburg-Ruhrorter Hafen zur Hafensrundfahrt
16.30 Uhr bis 19.00 Uhr	Führung im Innenhafen Duisburg, Rolf-Günther Fehr, ehemals Prokurist der Innenhafen Duisburg Entwicklungsgesellschaft mbH (angefragt) und Zeit zur freien Verfügung
19.00 Uhr	Abfahrt
20.30 Uhr	Ankunft in Hagen

Bitte richten Sie Ihre verbindliche Anmeldung bis zum **24.08.2020** an **sabine.krink@stadt-hagen.de**. Nach der Anmeldung wird Ihnen per Mail eine aus Datenschutzgründen zu unterschreibende Teilnahmeerklärung zugeschickt.

Besonderer Hinweis:

Bei dieser Fahrt können wir nur Anmeldungen von **max. 24 Personen** berücksichtigen. Die Fahrt findet in einem großen Reisebus statt. Die Plätze sind nummeriert. Jeder Teilnehmer erhält einen festen Platz zugewiesen. Personen aus einem Haushalt können ohne Maske nebeneinander sitzen. Da „Pärchensitze“ vergeben werden müssen, bedeutet das für Einzelpersonen, dass sie während der ganzen Busfahrt eine Maske zur Mund-Nase-Bedeckung tragen müssen. Wir bitten dieses bei der Anmeldung zu beachten.

Auch bitten wir zu berücksichtigen, dass es kurzfristig der Pandemie geschuldet zu Änderungen im Programmablauf oder gar Ausfall der Fahrt kommen kann.

